Zeitschrift: Ferrum : Nachrichten aus der Eisenbibliothek, Stiftung der Georg

Fischer AG

Herausgeber: Eisenbibliothek

Band: 52 (1981)

Vorwort: Editorial

Autor: Weber, Hans

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. <u>Voir Informations légales.</u>

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 18.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch



Dr. Hans Weber-Schnellmann Wissenschaftlicher Leiter der Eisenbibliothek. Geb. 25. November 1911. Studium der Nationalökonomie in Zürich, Paris und London. 1946 Eintritt bei der Georg Fischer Aktiengesellschaft in Schaffhausen. Zuletzt als Konzern-Personaldirektor tätig. Seit 1. Januar 1977 pensioniert.

Editorial

Die vorliegende Nummer bringt an erster Stelle das Referat von Professor Dr. Gert von Kortzfleisch, das er an der alle zwei Jahre stattfindenden Eisen-Bibliothek-Tagung vor einem auserwählten Kreis geladener Gäste mit dem Thema «Weltwirtschaftliche Zukunftsprobleme – Systemanalysen als Lösungsansätze» gehalten hat. Wir erfüllen damit den Wunsch vieler Tagungsteilnehmer, die die hervorragenden Ausführungen des Direktors des Industrie-Seminars der Universität Mannheim und Mitglieds des Club of Rome in aller Ruhe nochmals durchgehen möchten.

Der zweite Teil unserer FERRUM-Nummer befasst sich mit Vorträgen und Diskussionsbeiträgen der Arbeitstagung, die im September 1980 von der Eisen-Bibliothek organisiert worden ist. Zu dieser Tagung wurden Hoch- und Mittelschulprofessoren, Leiter von Lehranstalten, Museumskonservatoren und freie Technikgeschichtler eingeladen.

Während die vorangegangenen Arbeitstagungen sich vorwiegend mit den Themata «Was bedeutet die Technikgeschichte für die moderne Forschung und Entwicklung» und «Technikgeschichte in der Ingenieurausbildung» befasst hatten, stand diesmal die Bedeutung der Technikgeschichte an den Berufs- und Mittelschulen im Vordergrund.

Es zeigte sich dabei in aller Deutlichkeit, wie unerlässlich es ist, dass sich die Mittelschüler und angehenden Berufsleute ernsthaft mit den Problemen und dem Wesen der Technik auseinandersetzen, und dass gerade die Technikgeschichte das Verständnis für die technischen Zusammenhänge zu wecken vermag.

Hans Weber